

# LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"Lire est le seul moyen  
de vivre plusieurs fois."

Pierre Dumayet



## Le chiffre

**20** millions d'euros  
investis par GSK  
en 2023 à Saint-Amand

► **2 Festi'santé :**  
**top départ dans**  
**un mois**

► **4 Semaine**  
**paralympique**  
**dans les écoles**



► **3**

**Salon du livre**

# Une belle première page

## Déclarations d'impôts : ce qui change

Le Point d'accès au droit (PAD) organise une permanence spéciale déclaration d'impôt avec Fabien Dewasch pour aider chacun à effectuer au mieux cette démarche. Ce qu'il faut retenir.

► **Un nouveau barème.** Il tient compte de l'inflation. Jusqu'à 10 777€ de revenu par part composant le foyer fiscal, l'imposition sera nulle.

► **Taxe d'habitation.** Elle est supprimée pour tous les foyers depuis le 1<sup>er</sup> janvier pour l'habitation principale. Les résidences secondaires et logements vacants ne sont pas concernés.

► **Une nouvelle obligation.** Les propriétaires de locaux d'habitation (particuliers, entreprises, propriétaires indivis, usufruitiers et SCI) doivent déclarer sur le site [www.impot.gouv.fr](http://www.impot.gouv.fr), l'occupation de leurs logements avant le 1<sup>er</sup> juillet 2023 ; cela pour identifier les locaux qui demeurent taxables.

► **Garde d'enfant.** Le plafond relatif au crédit d'impôt pour garde d'enfant de moins de 6 ans est relevé à 3 500€/an au lieu de 2 300€ jusqu'à présent.

► **MaPrimeRénov.** Le dispositif est maintenu pour les travaux d'isolation thermique et le changement de chaudière.

► **Voitures électriques.** Jusqu'au 31 décembre 2025, les contribuables peuvent bénéficier d'un crédit d'impôt de 75% pour l'installation de bornes de recharge, limité au plafond de 300€ par borne et 600€ maximum par foyer. Par ailleurs, le montant du bonus écologique lié à l'acquisition d'un véhicule électrique est maintenu.

► Prochaine permanence spéciale impôt du PAD le 26 avril. De 9:00 à 12:00. Gratuit, sur rendez-vous au 03 27 32 80 10 ou [pad@saint-amand-les-eaux.fr](mailto:pad@saint-amand-les-eaux.fr)

## Santé

# Festi'santé : top départ dans un mois

C'est une grande kermesse santé, festive et ludique qui va ouvrir le tout premier Festi'santé le 6 mai. La salle Alfred-Lemaître accueillera des jeux, des quiz, des stands, des animations pour d'emblée annoncer que la santé rime aussi avec la fête, la joie et le partage. Elle s'adresse à tous les âges. On peut y aller seul, en famille, entre amis de 11:00 à 17:00. Des lots sont à gagner mais c'est surtout l'occasion de découvrir des choses et des astuces pour mieux prendre soin de soi, de son entourage, de son chez-soi même, sans se prendre la tête.

Durant huit jours, toute la ville va s'animer au rythme de cette grande fête de la santé. Des animations vous sont proposées. D'autres ont été spécialement concoctés pour que tous les Amandinois soient intégrés au rendez-vous. Les bébés accueillis dans les crèches de notre commune participeront toute la semaine à des ateliers de danse, des parcours psychomoteur par exemple avant de pouvoir se détendre dans des espaces Snoezelen. Les écoliers bénéficieront d'ateliers autour de l'alimentation durable, seront sensibilisés au zéro déchet et à la consommation de produits de saison. Les accueils périscolaires eux-mêmes proposeront des quiz, jeux, événements liés aux thèmes « Manger, bien bouger » et « Le sport, c'est la santé » mais aussi du yoga, de la sophrologie, de la méditation, du Qi Gong ou encore du jardinage. Certains professionnels de santé ont déjà fait part de leur intention de donner des consultations gratuites pendant Festi'santé.



## Culture

# Notre maître-carillonneur récompensé

Charles Dairay a reçu la Médaille d'Or du rayonnement culturel de la Renaissance Française, association culturelle fondée par Raymond Poincaré qui assure la promotion des traditions et du savoir-faire des régions. Cette distinction lui a été remise, en présence de Jean-Marc Mondino, notre adjoint à la culture, pour son engagement à faire rayonner le carillon et à promouvoir cette pratique. Charles Dairay est professeur à l'école de musique de Saint-Amand où il enseigne le carillon. Il est maître-carillonneur (des villes de Lyon, Saint-Amand-les-Eaux, Orchies et Deinze) et lauréat de plusieurs prix internationaux.

► Tendez l'oreille chaque vendredi à midi pour écouter Charles Dairay jouer depuis la Tour abbatiale. Pour jouer à votre tour, rendez-vous à l'école de musique (03 27 48 53 48)





Salon du livre

# Une belle première page

**Pour la première fois de son histoire, Saint-Amand a accueilli un Salon du livre. Organisé par deux associations dynamiques de notre commune, il a séduit les écrivains mais aussi les lecteurs.**

L'enthousiasme, l'imagination des créateurs du Salon du livre en notre cité ont été récompensés. Cette première édition, samedi 1<sup>er</sup> avril, abritée dans l'espace Jean-Ferrat, a tout de suite rencontré son public, totalisant au moins 900 visiteurs où 49 auteurs régionaux leur donnaient rendez-vous par l'entremise de la Confrérie des Chevaliers de la Tour et Paroles d'Hucbald.

Les deux associations amandinoises, avec l'appui des services municipaux, ont uni leurs forces pour créer ce bel événement dont l'un des atouts fut l'éclectisme des productions présentées. Les autrices et auteurs régionaux ont du talent et de l'inspiration. Le choix était très large avec des livres de jeunesse, de la poésie, de l'humour, des dossiers historiques, des romans de bien-être, des policiers, des thrillers, de la fantasy, des ouvrages d'anticipation, des sagas imaginaires, des essais, des témoignages.

Mené dans une ambiance conviviale le Salon, où se côtoyaient toutes les générations de lecteurs, proposait des animations qui furent appréciées : les Amis

des Moulins avec les richesses puisées dans leur immense stock de livres d'occasion ; Paul Bergèse, poète facétieux avec ses lectures et sourires ; Hervé Leroy, écrivain et journaliste, artisan d'un atelier d'écriture très suivi.

## Un tome 2

« L'idée a germé et pris corps en équipe, souligne Pierre Gaumeton, grand maître de la Confrérie des chevaliers. Elle a donné lieu à une belle fête. » « Nous avons nous-mêmes été étonnés par notre succès, confie Françoise Leseultre, présidente de Parole d'Hucbald. Il y avait beaucoup



de monde et beaucoup d'enfants. Tout le monde a dit que la salle était magnifique et que l'ambiance était magique. » « Nous le referons, ajoute Pierre Gaumeton. Vivement le tome 2. » ◀



Spécificité du salon : parmi les auteurs de nombreux journalistes et anciens journalistes de la Voix du Nord étaient présents en tant qu'auteurs.

Ils l'ont dit...

### Luc Verline de Cambrai

« J'ai eu des échanges riches avec le public, avec les autres auteurs. Ce salon était chaleureux, dynamique... L'accord parfait. La joie ! »



### François-Xavier Salembier de Saint-Amand

« Je suis très heureux de participer à ce salon convivial, avec de belles animations. C'est une belle promotion livre, de la lecture. Une journée enrichissante »



### Eloïse Michaels de Amette

« Je suis enthousiaste. J'ai été scotchée par l'accueil et par la beauté des lieux. Je veux revenir, continuer à partager. »



### Philippe Waret de Watrelos

« C'est un format de salon très agréable. Ma journée a été formidable. Seul bémol, j'ai eu un peu de mal à trouver le lieu mais je suis fin prêt pour 2024. »



### Lindsay Liétin de Escaudœuvres

« C'est un salon vivant avec des lecteurs intéressés et très à l'écoute. En plus j'ai très bien vendu ! »



### Appoline Deville de Flines-les-M.

« Génial le salon, avec un organisation au top, une belle communication. Mes livres ont trouvé des lecteurs. C'est émouvant. »





Jeux olympiques

# Les jeux paralympiques, les écoliers jouent l'ouverture

**Mobilisés, curieux, attentifs, les élèves des classes de CM1 et CM2 de Georges-Wallers ont accueilli comme tous leurs amis et collègues des six écoles de la ville les animateurs de la semaine paralympique.**

Les écoliers de Saint-Amand ont suivi ce programme national destiné à mettre en avant les valeurs du sport (courage, détermination, inspiration, égalité), de l'olympisme et de l'engagement.

Le programme est mené par le service des sports de la Ville durant toute la semaine avec le concours de l'Association sportive handisport Hainaut Valenciennes qui anime dans toute la région des séances de découverte du basket en fauteuil, une discipline qui se joue avec les mêmes règles que le sport sans fauteuil.

Intrigués et avides de découvertes les enfants ont posé tout de suite les bonnes questions.

« Comment se déplacer ? Comment tenir le ballon ? Comment marquer ? Les premières consignes portent sur la tenue dans le fauteuil et son maniement. Les deux roues maniées avec dextérité permettent de virer sur place mais attention, pas de marche arrière, pas de pieds devant et gare aux pouces entre la jante et le siège. Suivent les indications sportives : « Comment aller chercher un ballon ? Comment dribbler ? » Les premiers essais sont déroutants mais les écoliers se prennent au jeu et découvrent un univers où le plaisir du sport est complet.



présentons le basket mais le rugby, la piscine, le tennis, comme le basket, sont accessibles aux personnes en situation de handicap», confirme Thibaut, animateur. Accessibles mais à condition de se procurer un fauteuil, ce qui n'est pas facile car un tel équipement, toujours construit sur-mesure, peut valoir le prix d'une petite voiture !

Ces séances de découverte menées toute la semaine dans la perspective des Jeux de Paris illustrent le statut de la ville comme « Terre des Jeux 2024 » mais aussi comme ville de sport et de fraternité où tous, quelle que soit sa situation, peuvent se retrouver à égalité. ◀

En quelques chiffres...

6 écoles primaires

500 enfants participants

28 août - 8 sept. 2024 :  
Jeux Paralympiques

« Les enfants trouvent rapidement leurs marques », explique l'entraîneur de l'association, Jean-Michel. « À Saint-Amand, nous



Économie

# GSK veut décarboner sa production de vaccin

## 20 millions d'euros en 2023

GSK n'investit pas seulement pour son programme de décarbonation cette année. Elle compte également acquérir de nouveaux équipements de production de pointe et lancera mi-mai la construction d'un centre de formation de 2 300 m<sup>2</sup> qui permettra aux nouveaux employés de ne plus être formés directement sur les lignes de production, mais dans ce bâtiment dédié.

L'investissement est d'autant plus important que le volume de production va s'accroître d'environ 10% l'an prochain. Le site de Saint-Amand va produire un nouveau vaccin contre le virus respiratoire syncytial et développer sa gamme de vaccins pour le marché états-unien. Il vient de lancer une campagne « 100 nouveaux emplois en 100 jours » pour faire face au besoin de main-d'œuvre croissant.

**Pour produire, l'entreprise biopharmaceutique a besoin de gaz, d'électricité et d'un peu de fuel. D'ici 2025, elle se donne l'objectif de diminuer de 50% ses émissions de CO<sub>2</sub> pour atteindre la neutralité carbone en 2030. Le tout en augmentant, dès l'an prochain, son volume de production.**

131 millions de doses sont sorties des lignes de production de Saint-Amand l'an dernier. Tétanos, diphtérie, hépatite A et B, paludisme, zona... GSK fabrique 15 vaccins à longue durée dans notre cité thermale grâce à un millier de salariés. Ils seront ensuite vendus dans 125 pays du monde.

« Ici, nous avons besoin d'eau chaude pour chauffer notre site, détaille Christophe Ségard, directeur des services techniques du site. D'eau stérile pour tout contact avec le vaccin et de vapeur d'eau pure pour stériliser nos équipements et notre matériel. Nous avons également besoin d'une grosse capacité de froid pour stocker notre production. » L'électricité et le gaz servent à assurer cette fabrication. « L'an dernier, nous avons rejeté environ 9 500 tonnes de CO<sub>2</sub>. »

Le site amandinois a déjà entamé sa transition énergétique. Il a demandé à son fournisseur à passer en « énergie verte », c'est-à-dire issue du solaire, de l'éolien et de l'hydraulique, en mai 2022. Restait le problème du gaz.

## Plus de 10 millions d'euros investis

Trois chaudières à gaz permettent aujourd'hui de produire l'eau chaude et la vapeur dont elle a besoin. GSK souhaite que le chauffage de l'eau ne repose plus que sur l'électricité verte. Les chaudières vont donc céder leur place à un système innovant de pompes à chaleur alimenté en électricité verte et à deux chaudières hybrides électriques.

Elles produiront en même temps de la chaleur et du froid à partir d'électricité et de gaz. Ce dernier étant incontournable pour créer de la vapeur. « En plus de réduire la consommation, ce système innovant va permettre de gagner en efficacité énergétique », s'est réjoui Mathias Povse, directeur à l'Action régionale EDF Hauts-de-France. « Nous avons créé une solution sur-mesure pour GSK qui fera du site amandinois une référence de l'industrie médicale du futur. »

Ce système innovant sera installé dans un bâtiment de 350 m<sup>2</sup> en cours de construction. Il abritera

une solution thermodynamique valorisant la production de chaleur et de froid. Mardi 4 avril, les premières pierres de ce futur local de 350 m<sup>2</sup> ont symboliquement été posées par Olivier Becht, ministre délégué chargé du commerce extérieur et de l'attractivité, et notre maire, Alain Bocquet. « Sur notre site de production de Saint-Amand, soulignait son directeur Eric Moreau, nous déclinons les objectifs mondiaux de GSK en réduisant notre consommation énergétique et notre

consommation d'eau. » Le site s'est en effet également donné pour objectif de réduire sa consommation d'eau de 10% d'ici 2030. Pour mener à bien sa transition, GSK investit 10,6 millions d'euros à Saint-Amand. L'Agence de la transition écologique (ADEME) le soutient à hauteur de 2,5 millions d'euros. « Nous espérons que d'autres industries suivront l'exemple de GSK, annonce Olivier Becht. Elle produit à Saint-Amand des vaccins bons pour la santé et pour la planète ! »



©SamuelDhote

## Sport



Basket-ball

## Victoire !

Elles étaient poussées par la folle ambiance qui s'était emparée de la salle Maurice-Hugot lors de leur dernier match à domicile. Le public était si nombreux, près de 2 000 personnes, qu'une tribune supplémentaire avait dû être installée. Face aux joueuses de Lyon, finalistes de la Coupe d'Europe et de la Coupe de France, elles s'étaient inclinées sans résister (61-89).

Samedi, les joueuses de Saint-Amand sont allées en Bretagne se confronter à l'équipe de Lanerneau. Elles ont mené le match durant les deux premiers quart-temps, avant que les Finistériennes ne se resaisissent. Le match est devenu un combat remporté par nos Green Girls (72-77). Elles se classent aujourd'hui à la 7<sup>e</sup> de la Ligue féminine de basket, un point derrière les équipes d'Angers et des Landes.



Rugby

## Les seniors terminent 9<sup>e</sup> du classement

Dimanche 2 avril, les rugbymen de Saint-Amand ont joué leur dernier match de la saison. Face au club de Thiérache, les Amandinois ont mené la bataille jusqu'à la dernière seconde sans baisser les bras et ce, malgré la domination de l'adversaire.

La première mi-temps était rude. Les Amandinois se sont fait malmener et dominer. L'adversaire a pris l'avantage. C'était sans compter la ténacité des Amandinois. Peu de temps après la reprise, ils ont réalisé un premier essai, certes non transformé, mais qui leur a redonné de l'espoir.

La fatigue sur le terrain se fait ressentir, les blessures s'accumulent dans le camp amandinois. Cela n'arrête pas le RCA qui marque de nouveau, 14 minutes après le premier es-

sai. Malgré une très bonne seconde période, les Amandinois s'inclinent finalement de peu et passent à 3 points du nul (29-32).

« Je suis content du match mais frustré de ne pas l'avoir gagné, souligne l'entraîneur Frédéric Delhaye. Le sentiment de la saison c'est celui d'un gachis parce qu'on ne s'est pas toujours donné les moyens. Nous sommes dans l'incertitude de repartir dans la même catégorie la saison suivante. »

À l'issue du match, le RCA s'est classé à l'avant-dernière place du classement de Régionale 2 du Championnat territorial, juste devant le club d'Anzin. ◀

## Point week-end

## ▶ RUGBY FÉMININ

**Direction la finale régionale.** Les joueuses seniors du RCA affrontaient ce week-end Marquette-Lez-Lille lors de la demi-finale régionale des Hauts-de-France. Elles l'ont largement emporté (49-5). Elles se qualifient pour la finale qui aura lieu le 30 avril au stadium Lille Métropole.

## ▶ FOOTBALL

**Égalité.** Ce week-end, les joueurs de Patrice Selle ont affronté ceux de

Loon-Plage lors de la 15<sup>e</sup> journée du championnat de Régionale 1. « Une équipe qui a des moyens importants, un stade copié sur l'Ajax d'Amsterdam, des joueurs pro », souligne l'entraîneur. Sur le papier, le match s'annonçait rude. C'était sans compter sur la cohésion des Amandinois. « Le match était assez fermé. Il y avait peu d'occasion. » Deux minutes avant la fin, un penalty était sifflé en défaveur de Saint-Amand FC. Heureusement, il n'a pas été marqué. Les deux équipes se sont neutralisées (0 à 0). Pour l'instant, les Amandinois

sont premiers du classement. « Il nous reste 7 matchs à jouer. 7 finales, prévient l'entraîneur. Ce championnat est très compliqué. » Mais les joueurs gagnent toujours le même objectif: rejoindre le championnat national.

## ▶ VTT

**Randonnée féminine.** Le VTT est aussi un sport féminin. Pour faire découvrir cette pratique et la forêt de Saint-Amand, le club de VTT de notre ville propose à toutes de venir pédaler le dimanche 16 avril. La randonnée sera effectuée à un rythme assez doux

pour que les enfants puissent également participer. Il sera possible de quitter le groupe en fin de matinée, à la base de loisirs de Raismes. Des VTT peuvent être prêtées aux participantes qui souhaitent effectuer toute la randonnée.

▶ Dim. 16 - De 9:00 à 15:00. Départ du stade Notre-Dame-D'Amour. Gratuit. Inscription auprès

de Khadija Kaddouri, intervenante du club, au 06 65 49 03 03.

## ▶ TIR À L'ARC

**Tir campagne.** Au championnat du Nord organisé à Recquignies, Léane Casterman et Hugo Gysels ont terminé 1<sup>ers</sup> de la catégorie Arc classique U18

## ANNONCE

VEN. 7 AVRIL

20:00 Bourges Basketball Bourges ▶ SAHB Championnat LFB féminin

Retrouvez tous les résultats et les annonces sur  

**Démonstration****Homahé, peintre à la chicorée**

Son intuition lui disait que c'était dans les livres du grenier qu'il fallait chercher. La médiathèque de Lecelles préparait, en 2019, une Journée verte. Marie-Hélène Horain, plus connue sous le nom d'Homahé, s'était aussitôt mise à chercher comment lier

la nature, suggérée par le mot « verte », les livres de la médiathèque et son travail artistique. Devant les images sépia des vieux ouvrages, la peintre comprend qu'elle vient de trouver quelque chose.

Cette couleur, nostalgique et douce, ce sera un renouveau dans sa pratique. Comment la reproduire sans la trahir ? Homahé pense d'abord au café et écarte l'idée aussi vite. Le rendu serait trop éthéré. Dans la cuisine d'Alfreda, sa mère, elle réfléchit, lève les yeux, voit la chicorée. C'est peut-être ça, se dit-elle. Elle essaie.

C'est bien ça. La chicorée donne une teinte sépia. Elle l'associe à l'or. Les peintures se subliment. Mais la chicorée est une matière rebelle. Elle ne se laisse pas travailler facilement. Homahé parvient à la dompter pour réaliser les portraits de Simone de Beauvoir, Amélia Earhart, Joséphine Baker, Frida Kahlo, Rosa Parks... exposés jusqu'au 30 avril à la Maison Louise-de-Bettignies dans « Lumière de femmes ». Elle vous en fera la démonstration ce samedi.

▶ 8 avril - Dès 14:00 à la Maison Louise-de-Bettignies. Entrée libre.

**Danse****Pour ses 20 ans, Festiv'dance va vous impressionner**

Retour au Théâtre des Sources, là où tout a commencé pour Festiv'dance il y a vingt ans. Quinze groupes de danseurs venaient alors s'élancer sur les planches. Les 29 et 30 avril, ils seront plus de 90.

Des quatre coins de la France et de Belgique, plus de 1 500 danseurs amateurs et semi-professionnels tenteront leurs chances face à un jury de professionnels composé de Guillaume Lorentz, Rashead



Amenzou, Jess Bourgeois, K'roll, Sébastien Dubrometz le samedi et de Denitsa Ikonomova, Christian Millette, Guillaume Lorentz, Rashead Amenzou, Jess Bourgeois et Sébastien Dubrometz le dimanche.

Durant deux jours, toutes les danses pourront être présentées. Le samedi, entre 14:00 et 17:00, ce seront les enfants et les pré-ados, en groupe, seul ou en duo. De 19:00 à 22:00, place aux ados. Les adultes entrent en piste le lendemain, eux aussi en groupe, en duo ou solo. De 14:00 à 17:00 pour le modern jazz et le contempo. Et de 19:00 à 22:00 pour le hip hop et tous les autres styles.

« Nous ajoutons une nouveauté cette année, annonce Ludovic Dhote, président de The Dancers, l'association organisatrice du rendez-vous. Nous ajoutons dans cette soirée le handidance. » Six groupes ont déjà manifesté leur volonté de concourir dans ce rendez-vous dont la réputation ne cesse de grandir et dépasse les frontières du Nord désormais.

▶ Inscription sur thedancers.fr pour assister au concours. Pas d'inscription sur place possible.

**Chasses aux oeufs dans les quartiers****Au train à vapeur**

▶ Sam. 8 avril à 15:00 et dim. 9 avril à 10:00.  
Réservation sur cfvs59.com.

**Au Dragon d'Eau**

▶ Sam. 8 avril de 15:45 à 17:00. (3 à 12 ans)

**Par le Comité des amis de l'école Georges-Wallers**

▶ Dim. 9 avril 10:00 - Rdv à l'école G.Wallers.  
Gratuit

**Par le Comité de la Bruyère**

▶ Dim. 9:30 à 12:00 - Place de la Bruyère.  
Inscription libre

**Cin'Amand** 03 27 40 96 69 - www.cinamand.fr**JUSQU'AU 11 AVRIL**

The whale - The son - Le royaume de Naya - Avatar : la voie de l'eau - L'odyssée de Choum - Donjons & dragons : l'homme des voleurs - 10 jours encore sans maman - Super Mario Bros, le film - Les trois mousquetaires - d'Artagnan - Mon chat & moi - Shazam ! la rage des Dieux - John Wick : chapitre 4 - Sur les chemins noirs - 65- La terre d'avant - La chambre des merveilles - Scream VI - Creed III - Alibi.com 2.

**Agenda****VEN. 7 AVRIL****SPECTACLE****Les voyageurs du Crime**

▶ 20:30 - Théâtre des Sources  
Inscriptions sur billetterie-  
theatre-des-sources.maplace.fr

**DU 14 AU 19 AVRIL****Fête foraine au Moulin des Loups**

▶ Ven., sam., lun., mar. et mer.  
15:00-20:00, dim. 10:00-21:00 -  
Place Jean-Jaurès (tarifs  
réduits les mar. 18 et mer. 19)

**VEN. 14 AVRIL****Repas de Printemps par le Pôle Seniors**

▶ À partir de 11:00. Réservation  
au 03 59 83 87 70

**SPECTACLE****Marianne James, tout est dans les voix**

▶ 20:30 - Théâtre des Sources.  
Réservation sur billetterie-  
theatre-des-sources.maplace.fr

**SAM. 15 AVRIL****11<sup>e</sup> Printemps de l'Entraide Amandinoise**

▶ De 10:00 à 17:00 - Espace  
Bédé

**DIM. 16 AVRIL****Collecte de sang**

▶ De 8:30 à 13:00 - Espace  
Bédé

**Brocante du Moulin des Loups**

▶ De 9:00 à 17:00 - Rue Henri  
Durre

## En bref...

## Jeunesse

## Des collégiens italiens accueillis à Saint-Amand



Cette semaine, quinze élèves du collège Bacelli de Tivoli, ville jumelle de Saint Amand Les Eaux, ont été reçus par le collège Marie-Curie, dans le cadre de l'échange scolaire Erasmus+. Depuis le 29 mars, ils ont pu visiter la Maison Louise-de-Bettignies et Saint-Amand, découvrir le collège, Lille, se promener dans la forêt et grimper sur le terril de Sabatier. Ils sont également allés à Paris, lundi.

Toute la semaine, ils ont vécu au sein des familles de leur correspondant. Cet échange est d'autant plus important, qu'outre les liens entre nos deux villes, l'italien est la deuxième langue vivante choisie par les élèves de Marie-Curie en LV2.

## Emploi

## Les Rendez-vous de l'emploi lancés à Saint-Amand



Au début de cette année, Habitat du Nord qui gère la résidence Paul-Manouvrier a décidé de se doter d'un pôle de cohésion sociale. Derrière ce nouveau service, son envie de pouvoir agir pour la jeunesse, l'insertion, la santé, l'emploi... auprès de ses locataires. Lorsque la direction régionale de l'économie, de l'emploi, du travail et des solidarités a lancé l'appel à projet « 400 locataires vers l'emploi », le bailleur

nordiste a répondu. Et était retenu. Il a souhaité que sa première action, nommée Rendez-vous de l'emploi, se fasse à Saint-Amand.

Mercredi 29 mars, il a donc invité Pôle emploi, la mission locale de Saint-Amand, le PLIE (Plan local pour l'insertion et l'emploi) de la Porte du Hainaut et l'Espace Bédé à venir à l'Espace Malraux accueillir ses locataires. « Nous souhaitons être des facilitateurs », précise Séverine Stiévenard, cheffe de projet de ce nouveau pôle. Les 250 locataires ont également été conviés. Une dizaine d'entre eux ont pris rendez-vous, d'autres sont venus spontanément. Ils avaient deux garanties : la confidentialité des échanges et des interlocuteurs qui prennent du temps. « Nous voulons prendre en considération nos locataires, écouter leurs freins et les tourner vers des personnes compétentes. »

▶ SORTIR ENSEMBLE !  
SAMEDI 15 AVRIL

Une sortie à Berck-sur-Mer à l'occasion des Rencontres Internationales des cerfs-volants, ça vous tente? L'Espace Bédé vous propose de vous y emmener. Cette sortie est destinée aux familles, aux adultes et aux seniors amandinois.

▶ Renseignements et inscriptions Espace R. Bédé jusqu'au 7 avril. Uniquement sur RDV au 03 27 09 08 40

▶ EXPO PHOTOS  
PAR LA SPI

DU 15 AU 23 AVRIL

▶ Ven. de 14:00 à 18:00 - sam./Dim de 10:00 à 18:00 - Villa Dubois, 30 rue M. Dumoulin.

Atelier argentinique chaque mardi et atelier numérique, chaque jeudi de 18:30 à 20:00 - Renseignement au 06 15 51 97 11

▶ TRUCS &  
ASTUCES SANTÉ  
- BIEN ÊTRE

Petit déjeuner sain

On entend souvent dire que le petit déjeuner est

le repas le plus important de la journée. Mais que faut-il réellement manger ? Ce repas doit comporter 4 éléments.

1/ Le premier est une boisson pour réhydrater : thé, café, infusion, verre de lait ou même verre d'eau. On peut s'autoriser un jus de fruits, mais c'est une boisson sucrée donc à limiter.

2 / Un produit laitier  
3 / Un produit céréalier : pain ou céréales mais pas n'importe lesquels. Pour le pain, on le choisira complet et les céréales plutôt un muesli.

4 / Un fruit frais.  
Si on a de l'appétit, ajoutez des protéines animales (jambon ou œuf par exemple), à condition de réduire la dose de celles-ci aux autres repas. La poignée de fruits secs (noix, amandes, noisettes) sont recommandés quotidiennement.

## ▶ SOLIDARITÉ

L'association Les Chats Libres organise une collecte, samedi 8 avril au Centre Leclerc de 8:30 à 20:30. Sachets fraîcheurs, croquettes, litières seront les bienvenus.

## ▶ COLLECTE DÉCHETS

▶ MER. 12 AVRIL (déchets ménagers)  
▶ MAR. 18 AVRIL (Déchets de jardin)  
▶ MER. 19 AVRIL (+ sacs jaunes/verre)

## ▶ DÉCHÈTERIE

Du lun. au sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Le dim. de 9:00 à 12:00. Fermeture le jeu. et les jours fériés.

## ▶ NUMÉROS UTILES

▶ Médecin de garde 03 20 33 20 33  
▶ Smir 03 27 22 49 00  
▶ Mairie 03 27 22 48 00  
▶ CCAS 03 27 09 08 40

## Restez en contact :

Recevez gratuitement notre LVAnews



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Imprimerie Gantier

**Décès** DANEL Richard (64 ans). SADAUNE MAEGHT Monique (85 ans). CHEVALIER Francine (96 ans). PRUVOT Francis (70 ans). BAILLEUL ZAMYSLOWSKI Hélène (92 ans).

**Menu LUN 10 AVRIL.** Férié - Lundi de Pâques

**MAR. 11 AVRIL.** Betteraves bio ciboulette, émincé de poulet forestière, haricots verts, gratin de pommes de terre, petit suisse sucré, pomme.

**MER. 12 AVRIL.** Salade grecque, rôti de porc sauce maroilles AOP, macaronis bio, glace.

**JEU. 13 AVRIL.** Tomates vinaigrette basilic, hachis parmentier de bœuf bio, salade verte, yaourt, compote d'abricots bio.

**VEN. 14 AVRIL.** Oeuf dur mayonnaise, dos de lieu noir frais dieppoise, riz pilaf, carottes rondelles bio, Saint Nectaire AOP, melon.